

## EL DEBER HISTÓRICO DE EUROPA

### LA EUROPA MISIONAL

Conferencia del Dr. D. Juan Solanas, Pbro.  
en el Centro de Defensa Social de Barcelona

(Conclusión)

VII

### RESUMEN

En resumen: La superioridad crea deberes: ley moral que sale triunfante del análisis de la palabra superioridad, de las necesidades inherentes a la condición humana y del precepto fundamental del amor al prójimo. La superioridad de Europa, comparada con los países infieles es evidente. Luego tiene con ellos deberes que cumplir. El deber está en relación directa con la necesidad. Y como no la hay mayor para conseguir el fin de la creación que la fé, se puede concluir por lógico encadenamiento que Europa tiene la misión de propagarla por todos los confines de la tierra infiel.

Es una triste verdad que Europa no ha cumplido este deber. El incumplimiento del deber es un delito. Al delito sigue la pena. Y como las sociedades no tienen eternidad, distintamente de los individuos en este mundo han de sufrir el castigo de sus crímenes, aunque sean de omisión: siendo el castigo la ley interna que presidió a la guerra, a cuyos horrores se precipitaron los gobiernos, enloquecidos, instrumentos de Dios, para el logro de una hegemonía metalizada.

Por la misma ley jatiéndose bien! Europa lo tendrá aún mayor, el triunfo comunista, si persiste en su pecado.

Remover los obstáculos que se oponen a la misión histórica de Europa es un deber y una necesidad. El mayor que ahora se ofrece es la disidencia religiosa. Luego deber es de todos laborar por la Unidad Católica, de la que fluiría la gran Cruzada misional, remedio infalible de tantísimos males, y causa y origen de inestimables bienes.

Y aquí llegados, séanos licito, para terminar, solazarnos con el dulce pensamiento de lo que sería Europa si reinara en ella la Unidad Católica. Si la hubiere, oídos todos los pareceres, la justicia y la moral, con mayoría, sin ella y aun en contra de ella serían los legisladores y administradores de los pueblos. A los pontífices de la nueva sociología, los Rousseau, Sansimont, Mar, Prohudon sucederían los nuevos Sotos. Canos, Victorias, Suárez. A la vergüenza de una sociología secularizada, inspirada según parece, por los enemigos del alma, sucedería la inspirada por Dios, sin la cual el problema social es insoluble. A los tigres, reyes del acero, del petróleo, del carbón, y ahora del corcho y de la estafa más cínica, todavía impune, que ha presenciado la actual generación, sucederían los Godofredos, Conrados, Balduinos, Ricardos, Luíses; a los ejércitos y escuadras para destruir, los ejércitos y escuadras para edificar; tales y tantos, arrastrados por la palabra de fuego y sobre todo por la fuerza irresistible del ejemplo de los nuevos Bernardos y Ermitaños, que los zeppelines de seguro nublarian el cielo de Europa, con rumbo al Asia, Africa, América incivilizada y Oceanía en busca de almas que salvar y cuerpos que redimir. Entonces los Reyes, libres de ataduras constitucionales, volarían como en la Reconquista, como en las Viejas Cruzadas, a la cabeza de la novísima Cruzada misional; y emulando a San Luis servirían a los apestados por la doble peste moral y física de los Confucios, Budhas, y Mahomas, sacrificando su bienes-

tar, sus intereses, su propia vida en bien de la desgraciada familia infiel.

¿Quién pensaría entonces en repúblicas, comunismos ni anarquías viniendo de tan alto el ejemplo? El comunismo y la anarquía se nutren de ideas materialistas y abusos de poder; y ni una cosa ni otra existirían si la hipótesis de que hablamos fuese una realidad.

La paz social sería un hecho cierto y duradero, sin Repúblicas de Platón ni Utopías de Tomás Moro: porque la justicia resolvería la mitad del problema; otra parte se la disputaría la caridad, atenta siempre a subvenir lo que no pidiera la justicia. Otra, sin embargo, faltaría para completar la obra. La justicia y la caridad, con ser tan poderosas, no resuelven todos los problemas. Inútil empeño querer convertir en edén un lugar de destierro. Hay llagas del corazón, comunes a todos, que sólo suaviza el bálsamo de la resignación cristiana: llave de oro que abre el arca invulnerable donde guardan tesoros que no se apollan ni están sujetos a quiebra, los tesoros de la salvación.

Entonces sí, que la paz de Europa, tan costosa e insegura, sería un hecho fácil y duradero, porque no habría vencedores ni vencidos, ni espíritu de revancha, ni enemigos, ni siquiera extranjeros sino hermanos, y un Padre común cuyo arbitraje ilustrado, sereno e imparcial ofrecería la máxima garantía de que en las diferencias triunfase la justicia.

Y esa idea tan simpática que vaga indecisa al rededor de las cancillerías, los Estados Unidos de Europa, sería una realidad que la disidencia religiosa haría precaria sino imposible. Y sería una realidad, porque cuando una misma fe y una misma moral inspirasen los consejos de los gobernantes, por ley de afinidad habrían de participar de la unidad, nota característica de la Religión que los inspira. Las Cruzadas fueron unos Estados Unidos de la Europa medioeval, adaptados a las ideas y costumbres de aquella época.

Però hay más, señores oyentes: permitidme que os lo diga, cubierto el rostro por la vergüenza y entrecortada la voz por el dolor y la indignación; esos marajales que

vienen de tarde en tarde ¡ojalá no viniesen nunca! a contarnos el número de sus concubinas, de los harems, insultando la dignidad de la mujer europea, vendrían dignificados, libres, regenerados, a bendecir la mano que los redimiera de la negra esclavitud de la carne en que vejetan.

Y estas tan sorprendentes maravillas serían hechos tangibles, ¿sabéis por qué?. Porque en la gobernación de los pueblos europeos habría entrado un elemento de vida de que carecen hace siglos la mayor parte de ellos: Aquel don permanente que nos hace santos, amigos de Dios y herederos de su gloria: la gracia. A cuyos impulsos la Europa católica llevaría a término la gran Cruzada misional, derramando sobre el mundo infiel al par de la fé la riqueza de sus instituciones, otorgándole el cielo por añadidura, éstas y mayores maravillas, y la Historia el título de libertadora y protectora de toda la tierra.

He dicho

### HACIA OCHENTA Y CUATRO AÑOS QUE NO SE HABÍA DESCUBIERTO PLANETA ALGUNO

#### La curiosa historia del descubrimiento del «Transneptuniano»

Tan seguro estaba, hace cincuenta lustros, el doctor Percy Lowell de que había de ser descubierto un nuevo planeta, que lo dijo en numerosas conferencias. Los sabios, sus colegas, sonreían con cierto escepticismo, convencidos de que el sistema solar no guardaba ya secreto alguno.

Disgustado por la incredulidad, y más que nunca firme en su convicción, el doctor Lowell instaló, con fondos propios, un observatorio en el desierto de Flagstaff, Estado de Arizona, abandonando la cátedra que tenía en Harvard y yendo a residir entre telescopios solitarios.

Ocurría esto último en 1911 y el excelente astrónomo moría en 1916 recomendando a sus discípulos y compañeros que no abandonasen sus trabajos, ya que, tarde o temprano, ocurriría el descubrimiento.

Es más: en su testamento científico, que fué entregado a la «American Academy of Arts and Sciences», el doctor Lowell daba sus razones, explicando lo observado por él en las orbitas de Saturno, Urano y Neptuno.

El sucesor de Lowell al frente del observatorio, un pastor protestante llamado Joe Metcalf, entusiasmado por dicho «testamento», empezó la construcción de un telescopio monumental. Por desgracia, el reverendo falleció repentinamente y el supuesto planeta quedó sin descubrir.

Pero como a la tercera va la vencida, otro astrónomo, el doctor Shapley, recogió la espiritual herencia en 1922 y siguió buscando, aunque sin obtener mejores resultados.

Y viene ahora lo curioso de la historia. Llegó un buen día al observatorio de Flagstaff un muchachote, un «cowboy», deseoso de abandonar la ruda vida campestre por la contemplativa de los que buscan en el infinito... llamábase el muchacho Clyde Rombaugh y el primer trabajo de que se encargó en el observatorio no fué muy científico que digamos, puesto que le confiaron las escobas...

No obstante, andando el tiempo el barrendero fué interviniendo en las exploraciones celestes y demostró excelentes aptitudes de fotógrafo. Por fin, al revetar el pasado 13 de Febrero un cliché impresionado la víspera, Rombaugh dejó escapar un verdadero alarido de júbilo; en la placa veíase como una nube blanca desconocida entre los astros conocidos sobradamente.

Desde aquel momento, entregáronse los astrónomos con ardor inusitado al trabajo, y unas semanas después, es decir hace pocos días, han podido anunciar al mundo el descubrimiento definitivo del planeta, o sea el de más importancia efectuado desde los años 1791 y 1846, en que fueron descubiertos Urano y Neptuno, respectivamente.

El nuevo planeta, presentado por un sabio y descubierto por un

ex cowboy, se encuentra cincuenta veces más lejos del sol que la tierra, de modo que la luz solar debe llegar a él como la de una pálida luna. Otros detalles: mientras la tierra da la vuelta completa alrededor del sol en un año, el nuevo planeta tarda 300 años, durando en el mismo 75 años las estaciones.

## Agrícolas

### Los árboles frutales en este mes

En la época que nos hallamos deben estar podados los frutales; se injertan de corona los árboles demasiado desarrollados que no permiten ser injertados de cuña.

Estamos en el tiempo de iniciar las pulverizaciones insecticidas para combatir las plagas de orugas y pulgones. Es la oportunidad para poner anillos pegajosos a los troncos, para defender los árboles de las hormigas.

Deben terminarse las plantaciones de algarrobos.

Hay que abstenerse de labrar durante la florecencia. Consolidense con tutores, los árboles recién plantados. Es el tiempo de empastar con mástico las heridas que no hubieran cicatrizado.

Dense riegos moderados donde la sequedad del terreno impida el crecimiento de los árboles, y protéjaseles extendiendo cama de paja o de hierba alrededor del terreno ocupado por las raíces.

Se empieza en este mes a desbrotar los melocotoneros quitándoles los brotes inútiles y los chupones.

### Los alojamientos de ganado en este mes

Al presentarse los días templados y de calor, como ocurre en este mes, la falta de higiene en los locales donde se alojan los anima-

les domésticos y la suciedad del as camas contribuyen a fomentar la cría de insectos, que son muy perjudiciales a la salud de ganados y personas.

Los insectos que más se aprovechan de la desidia de los ganaderos son las moscas que, depositando los huevos en las camas del ganado, donde hay sustancias orgánicas en descomposición, en las que se desarrollan las larvas al calor de las fermentaciones de los estiércoles, dan origen a una constante plaga de insectos que invaden las habitaciones del hombre y de los animales que explota.

Las moscas son transportadoras de microbios, propagándose por su mediación muchas enfermedades infecciosas y provocan en las reses inquietudes y excitaciones que alteran su sistema nervioso.

Para destruir las larvas de las moscas y los insectos existentes en las habitaciones de los animales domésticos es conveniente practicar frecuentes desinfecciones de los locales y a continuación limpiarlos de sustancias orgánicas, no permitiendo que al presentarse los días templados y de calor se acumulen deyecciones ni basuras en los alojamientos de los ganados.

Existen preparados especiales que, proyectados sobre la piel de los animales estabulados, ahuyentan las moscas, evitando las molestias y el gasto de energías empleadas en defenderse de sus ataques.

## Generales

«El Autonomista» del lunes día 31 del pasado mes, publicó una gacetilla en la que, sin motivo, pero sí maliciosamente y con ira, nos aludía.

No queremos con estas líneas justificarnos, ya que no tenemos por qué, pero sí debemos hacer a «El Autonomista» una observación. «La hoja periodística circunstancial» cuenta en la actualidad con trece años de publicación, ha defendido siempre un sólo ideal político, y ha sido sostenido por personas de arraigadas convicciones políticas que en interés de la moral en la cosa pública, lo anteponen todo a sus intereses particulares que saben sacrificar en beneficio de los generales del país.

Si la «hoja periodística

circunstancial» hubiera querido imitar a algún diario de esta capital dando cabida en sus columnas a ciertas campañas, sin tener en cuenta el ideal político que defiende, pero con miras al peculio particular, seguramente no aparecería tan modestamente y podría «El Autonomista» llamarle SEMANARIO, pero la «hoja» defiende un ideal político con perjuicio de algunos bolsillos particulares y algún diario de ésta, defiende un bolsillo particular a la sombra de un ideal político que se hace servir de pantalla. ¿Enterados?

Ha sido nombrado presidente de la Cámara Minera, de esta provincia, nuestro querido amigo don José María Bonmatí.

Ha sido nombrado Magistrado suplente de esta Audiencia y ha tomado posesión de dicho cargo, nuestro querido amigo el ilustrado abogado del Colegio de Gerona, don José Congost, a quien enviamos nuestra cordial enhorabuena.

A su instancia, ha sido nombrado Juez de 1.ª instancia del distrito del Sur de Alicante, nuestro distinguido amigo don Francisco Soriano Carpena que hasta ahora ha estado al frente del Juzgado de 1.ª instancia de La Bisbal, en cuyo cargo se ha captado generales simpatías.

El domingo último falleció en Barcelona, donde residía actualmente, nuestro amigo don Joaquín Busquets, que había desempeñado durante muchos años la Cartería de La Escala.

El señor Busquets se había distinguido, desde hace algún tiempo, por su activa propaganda en favor de la Obra de los Ejercicios Espirituales, tomando parte en diversos actos que la dirección de dicha piadosa institución había organizado en diversas poblaciones de esta Región. El señor Busquets entregó su alma a Dios después de recibir con ejemplar unción los Santos Sacramentos.

Enviamos a la familia del finado nuestro sentido pésame.

Este número ha sido sometido a la previa censura.

Imp. Llac.—GERONA

## CREOSOTANICO CARRERAS

Cura las bronquitis, aún las más crónicas y la tisis pulmonar

6 PESETAS BOTELLA

DEPÓSITOS—Madrid: Dr. Abras - Argensola, 10. — Zaragoza: Rived y Chóliz - Jaime I, 19 y 21. — Barcelona: Dr. Segalá - Rambla las Flores, 14. — Gerona: Dr. Pérez-Xifra - Abeuradors 2. Y Doctor Roca, Farmacia «La Cruz Roja».—Figueras: Dr. Castellví - Plaza Triangular. POR MAYOR: Dr. Andreu, R. Cataluña, 66 - Barna.